

A mitad del camino...

Suele decirse que la mitad de la vida es un clásico momento de crisis. Nosotros hemos atravesado ya la mitad del período para el que fuimos elegidos, pero no lo sentimos como una crisis, a excepción de que se tome esta palabra en su acepción de crecimiento. Porque sí: **hemos crecido**.

En lo **material**, con la adquisición de un nuevo inmueble en la Sede Callao, cuando habían transcurrido 8 meses de nuestra gestión, lo que permitió aumentar en un 50% la sede actual. En lo **societario y científico**, al cumplir las metas propuestas y por momentos excediéndolas.

Hicimos previamente un comentario sobre lo sucedido en 2012. Consideraremos ahora el año que transcurrimos.

Nos enorgullece haber reunido por primera vez y en el **1º Ateneo** de 2013 a dos sociedades, la de **Reumatología** y la de **Endocrinología**, para hacer junto con la SAD una **reunión intersocietaria** el 15 y 16 de marzo en el Aula Magna de la Facultad de Medicina (UBA), que fue altamente enriquecedora para todos los que participamos. Proyectamos repetir en 2014 esta reunión intersocietaria con las sociedades de Medicina Interna y de Ginecología. Prevemos que también será un éxito.

El **20 de abril**, como estaba planeado, se realizó el **2º Ateneo Clínico en el Hospital Durand** de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. Asistieron alrededor de **200** colegas y la subdirectora del Hospital, Dra. Alicia Martínez, quien hizo notar la coincidencia con el centenario de dicha institución. Compartimos la presentación de **25** pacientes en vivo y la discusión de los casos seleccionados fue de un gran aprendizaje.

Entre el **17 y el 19 de mayo** tuvo lugar la **Reunión Conjunta de Actualización Clínica-Terapéutica** de la SAD con el **Grupo Internacional de Terapéutica Dermatológica (GITD)**. Este evento abarcó la XVIII Jornada Internacional de Terapéutica Dermatológica y Estética (GITD) y la 1ª Jornada Internacional de Actualización Clínica Dermatológica de la SAD. También durante esta reunión conjunta se llevó a cabo la **Primera Cumbre de Presidentes de Sociedades de Dermatología** de países limítrofes, hecho inédito que superó las expectativas en cuanto a las propuestas de intercambio. Todo esto se desarrolló en el Aula Magna de la Facultad de Medicina (UBA). Contó con la asistencia de 2.000 colegas, 18 invitados internacionales, la realización de 14 talleres y la presentación de 11 trabajos en cartel. Finalizó con un recital lírico y popular interpretado por integrantes del Teatro Colón. La reunión conjunta SAD/GITD, que en la asamblea ampliada de la Comisión Directiva fue propuesta y aceptada por unanimidad, puso en evidencia una vez más que la unión hace la fuerza y que dicha decisión fue todo un acierto.

Córdoba fue la anfitriona del **3º Ateneo Clínico** en el Círculo Médico. Dentro del programa destacamos la presentación de pacientes por parte de todos los hospitales (públicos y privados) de la ciudad capital, la sesión de minicasos, dos talleres de dermoestética (sustancia de relleno y toxina botulínica y otro de láser e IPL). También contó con un espacio cultural en donde se expusieron fotos y cuadros realizados por colegas. Este evento tuvo una asistencia de 110 socios. Fue una demostración clara de un trabajo conjunto y todos pudimos compartir un encuentro muy gratificante y que estimula a esta Comisión Directiva repetir y multiplicar en 2014

El **13 de julio** se realizó el **4º Ateneo Clínico**, en conjunto con el **Instituto de Estudios Oncológicos (IEO)**, en el prestigioso recinto de la **Academia Nacional de Medicina**. La participación de 210 colegas colmó las instalaciones de su hermoso auditorio en la Biblioteca. La jornada estuvo enriquecida por la presentación y discusión de los casos clínicos por invitación y la disertación sobre temas relacionados con linfomas cutáneos: actualización terapéutica, variantes clínicas, frontera de parapsoriasis y MF, y registro nacional de los linfomas cutáneos.

Fue un hito la reunión de dos sociedades dermatológicas, como lo son la Sociedad Argentina de Dermatología y la Asociación Argentina de Dermatología el **8 de agosto** en el aula 40 del **Hospital de Clínicas**

José de San Martín (UBA). Este **Ateneo Conjunto AAD-SAD** demuestra el gran interés que reivindicó las bondades de promover una “cultura del encuentro dentro del disenso”. Esta actividad contó con una asistencia de 125 colegas. Durante la sesión anatomoclínica se realizó un homenaje a la Dra. Cristina Kien, destacada anatomopatóloga recientemente fallecida. La presentación de casos clínicos por parte de miembros de ambas instituciones marcó el ámbito de cordialidad y encuentro deseados. Es nuestra intención que se repita en 2014

Entre el **9 y 11 de agosto** se desarrollaron las **Jornadas Maestros de la Dermatología** en el **Hotel Panamericano** de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. El primer día se dedicó a temas de pediatría y tuvo lugar el recordatorio al Dr. Jorge Savoia. La segunda jornada fue dedicada a la **estomatología** y durante la misma se homenajeó al Prof. Dr. David Grinspan en el 10º aniversario de su fallecimiento. Finalmente fue la ocasión de **geriatria**, de creciente interés por la también creciente expectativa de vida, que contó con el auspicio de la **International Association Of Gerontology and Geriatrics**.

La mención de Maestro de la Dermatología Argentina al Prof. Dr. Mario Marini se llevó a cabo en un marco que difícilmente olvidaremos, y menos aún lo olvidará el homenajeado. El Salón Libertador del hotel sede estaba totalmente colmado de colegas, familiares y amigos. Fue muy emotiva la semblanza del Dr. Alberto Saponaro, así como también la palabra del Maestro Marini. Un hecho importante de destacar fue la presencia de la diputada Gabriela Seijo, quien entregó a nuestra institución un diploma de la Legislatura porteña que distingue a la SAD por su 19º Campaña de Cáncer de Piel. Estos importantes y destacados hechos marcaron este evento. Contó también con la realización de simposios, cursos, talleres, trabajos en cartel y una significativa exposición comercial. La presencia de colegas (**1.370**) destaca el gran interés que despierta entre nuestros asociados el abordaje de estos temas. Nos acompañaron como invitados extranjeros los Dres. Héctor Cáceres, Juan Guillermo Chalela, Marcelo Menta Nico, Silvia Lourenco, Mariana Villaroel y John Gaviria Calderón.

El **Ateneo Interzonal de la zona Sur**, el **14 de septiembre (inicialmente programado para el 7)**, con sede en el Hospital Gandulfo, en Lomas de Zamora, merece una especial consideración: 10 hospitales de esa zona presentaron pacientes, hospitales que no están en el circuito habitual donde se realizan las presentaciones. El clima de confraternidad, el entusiasmo puesto por los jóvenes presentantes, la cordialidad y simpatía de los anfitriones hicieron de esta reunión un hecho inolvidable. Asistieron **186** colegas, y cabe mencionar que la SAD dispuso traslado sin cargo desde su sede central y La Plata para aquellos socios que lo solicitaron. Esta excelente experiencia compartida nos compromete a los que estamos en la conducción de la SAD a repetirla el año próximo en otra área de la zona Sur.

Destacamos a continuación otras actividades desarrolladas durante el presente año:

Cursos curriculares 2013:

1. Curso de “Cicatrización de heridas para dermatólogos”, del 5 de agosto al 30 de septiembre. Directoras: Dras. Estela Bilevich y Anahí Bellati. 43 alumnos.
2. Curso anual de “Dermatología quirúrgica y estética” (teórico-práctico), del 3 de junio al 9 de diciembre. Directores: Dres. Mauro Coringrato, Gastón Galimberti y Hugo Moreno. 14 alumnos.
3. Curso de “Dermatitis por contacto”, del 10 al 14 de junio. Directora: Dra. Marta La Forgia. 14 alumnos.
4. Curso de “Dermatología pediátrica”, del 5 de septiembre al 10 de octubre. Directora: Dra. Susana Grees. 12 alumnos.
5. Curso de “Estomatología para dermatólogos”, del 4 de julio al 29 de agosto. Directora: Dra. Silvina González. 45 alumnos.
6. Cursos de “Linfomas”: 1º curso: 4-11-18 y 25 de junio; 2º curso: 6-13-20 y 27 de agosto. 3º curso: 1-8-15-22 de octubre. Director: Dr. Miguel Fridmanis. 10 alumnos en cada curso.
7. Curso de “Reestructuración y corrección facial”. Módulo I: 19 de julio, 22 alumnos. Módulo II: 23 de agosto, 29 alumnos. Directora: Dra. Cristina Pascutto.
8. Curso de “Estética corporal”, el 27 de septiembre. Directora: Dra. Cristina Pascutto. 11 alumnos.

Becas: FIDE 1 para asistir al *meeting* de la AAD en Denver en 2014. SID/Society of Investigative Dermatology: beca de inscripción y US\$ 1.000 para asistir al *meeting* de Albuquerque, 7 al 10 de mayo de 2014.

Bolsa de trabajo: se han publicado en la página web los pedidos y ofrecimientos de trabajo para colegas de todo el país.

Campañas: en los meses que corren se llevarán a cabo la **14° Campaña Nacional de Educación y Prevención de la Lepra** (1 al 4 de octubre), la **13° Campaña Nacional de Educación e Información sobre Psoriasis** (con charlas informativas para la comunidad, del 21 al 25 de octubre) y la **20° Campaña Nacional de Prevención del Cáncer de Piel** (del 18 al 22 de noviembre, en centros de todo el país y en las “Estaciones saludables” de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires).

Grupos de trabajo: actualmente hay 11; tendrán su reunión cumbre durante las Jornadas Borda en Mar del Plata.

Secciones: ya sumamos 17 en todo el país.

RIMA: un beneficio exclusivo para todos los asociados con su cuota al día.

Página web: de fácil acceso para todos sus asociados y con información actualizada.

Dermatología Argentina: la revista de la SAD al alcance de todos los asociados, tuvo durante este año la dirección interina del Dr. Ariel Sehtman. Uno de los objetivos trazados fue asegurar que la revista llegue a todos los socios en tiempo y forma.

SADescuento\$: un proyecto creado por la Sociedad Argentina de Dermatología a fines de junio destinado a acercar las necesidades de los socios y las empresas abocadas a equipamiento y suministros.

Durante octubre esta comisión presentó las propuestas de cambio en un ambiente de cordialidad y de intercambio enriquecedor. Se acordaron algunas modificaciones y prácticamente se aprobaron por unanimidad.

El último ateneo del año se llevó a cabo el 19 de octubre en el Hospital Ramos Mejía, con la presentación de 23 pacientes y una concurrencia de 275 colegas que sin duda desbordaron la capacidad edilicia, pero la cordialidad reinante superó cualquier inconveniente de espacio. La organización fue impecable; agradecemos y felicitamos a todo el equipo comandado por el Dr. Daniel Feinsilber que llevó a cabo este ateneo.

Ateneo Federal: comenzamos a emitirlo durante este año desde el Hospital de Clínicas José de San Martín, pero aún faltan superar inconvenientes técnicos para que los socios de todo el país lo puedan recibir con la calidad esperada. Estamos convencidos de que a corto plazo superaremos dichos inconvenientes.

Comité de Residentes: durante este año las Dras. Lucrecia Infante y Lucía Capelli se comprometieron a convocar a todos los residentes del país para que puedan retomar un intercambio enriquecedor y nos hagan llegar inquietudes y sugerencias que consideren conveniente y que sin duda esta Sociedad tratará de apoyar.

Para complimentar nuestro año académico nos falta el 62° Curso Pierini, del 5 al 9 de noviembre en el Palais Rouge, y las Jornadas Borda en Mar del Plata, el 6 y 7 de diciembre.

Queremos seguir creciendo, apuntar a subsanar involuntarios errores, mejorar en todos los aspectos científicos y técnicos y proseguir innovando.

Es por todos conocido que del **28 al 31 de agosto de 2014** se llevará a cabo en **Mendoza**, como estaba propuesto por la anterior gestión, el **XXI Congreso Argentino de Dermatología**. Estamos trabajando para que resulte un encuentro de excelencia para todos los miembros de la SAD.

Insistimos en nuestro lema: “Nadie es más importante que todos juntos”, y no nos quedaremos balconando. Participemos emitiendo nuestro aporte, nuestra crítica, nuestro elogio. Serán bien recibidos. Los necesitamos para hacer de la SAD un universo que integre y abarque a todos los dermatólogos.

Comité Ejecutivo
Director de Publicaciones y Medios de Comunicación